

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La gravedad de la hora presente

La voz del pastor ha resonado en la altura. Ante el peligro de la Religión y del bien público la palabra apostólica del Cardenal Primado ha lanzado un llamamiento a los Católicos españoles... «A nadie les es lícito permanecer ociosos». La gravedad de la hora presente lo exige; «Es deber primordial de todo católico intervenir activamente en la política.»

«No es preciso descender—última— a pormenores que sería delicado tocar y que, por otro lado, son de todos conocidos. Baste decir que la gravedad del momento presente en orden a un porvenir que tan incierto se vislumbra, no se circunscribe solo a la actuación política, sino que se extiende al mismo orden social y al moral y religioso.»

Hay una amenaza próxima, un peligro cercano. El resurgimiento de los fantasmas de la «vieja política liberal» que como siniestra nube preñada de horrores se ciernen hoy sobre la vida española.

Hay otro peligro menos visible, pero más fatídico, peligro latente, y tanto más grave y trascendental cuanto más oculto y solapado.

Este peligro radica en la verdadera situación espiritual de los elementos que hoy integran las grandes masas populares. Cada día es mayor el escepticismo, la desconfianza, la incredulidad, los recelos y la falta de fé de este pueblo.

Mataron de mil maneras su religiosidad y su patriotismo, y actualmente permanece en una fúnebre actitud de materialismo práctico, apegado solo a la tierra, sin ideales, sin entusiasmos, sin esperanzas, pendiente solo del trabajo material; atada a la labor por puro instinto de conservación, deslucido, egoísta; convencido de que nada puede esperar ni nada tiene que perder.

Si sale de este estelicismo, no es

por el llamamiento de su ideal, sino por el estímulo de un rencor, por espíritu de represalia, impulsado por un sentimiento rencoroso, por entender que puede vengarse de los que—según creen—lo explotaron o lo abandonaron.

Es esta una tierra abandonada y dispuesta para la siembra de las ideas comunistas, y bolchevistas. Es un campo preparado para todas las doctrinas destructoras.

Hay un peligro inmenso. Hay una mano que siembra sin cesar, abundantemente, con perseverancia, la mala semilla. Hay una gran facilidad de arraigo, es misteriosa la actitud de la Rusia soviética para la difusión de sus doctrinas, un fanatismo horrible la impulsa; y parece que detrás de esas falanges de bolchevistas lanzados, como furias a la propaganda del comunismo, hay una fuerza fatal que se mueve en la sombra. Las fuerzas rojas se extienden por Oriente y Occidente; han invadido el Asia, que se agita ya en espantosa convulsión revolucionaria, y avanza al mismo tiempo por Europa con el propósito de conquistarla. Es una nueva invasión de vándalos que está llamando a la puerta de la actual civilización.

Ya se sabe claramente cual es su verdadero carácter; ya no disimulan; ya se han quitado la careta y muestran al mundo su faz satánica. Se trata de una monstruosa e increíble lucha contra Dios...

Ante la gravedad de este momento ¿qué hacemos? ¿a qué aguardamos? ¿permaneceremos cruzados de brazos indolentemente? ¿Seguiremos dormidos bajo el pesado humo de un optimismo egoísta y comodón? ¿Qué hacemos? ¿No habéis oído?

La voz del Pastor ha resonado ya en la altura.

Luis LEON

La traida de aguas

Hacia la solución

Ampliamos nuestras noticias de anoche acerca de las gestiones que realiza en Madrid la comisión de alcaldes en pro de una solución definitiva de nuestro vital problema.

Comparecieron ayer ante el ministro de Fomento señor Matos unos 60 representantes de los Municipios sedientos llevando la voz de los comisionados el ex ministro don José Maestre Pérez, vocero entusiasta y autorizado de nuestras aspiraciones por su indudable amor a Cartagena y a la región, su conocimiento exacto del problema y su competencia por haber regido brillantemente el departamento de Fomento.

La acogida por parte del continuador de la obra del ilustre conde de Guadalhorca no pudo ser más halagüeña y a su indicación quedó formada la Comisión gestora, integrada por los Alcaldes de Murcia Sr. Maza, de Cartagena Sr. Muñoz Delgado, de Alicante señor Elizain; el de Alcantarilla señor Vidal Abarca, que actuará de Secretario; ex diputado señor Espin como representante de los pueblos del Canal de Cartagena, Ingeniero Director de la Mancomunidad del Tálvila señor Montalvo como asesor técnico. Presidirá la Comisión el ex ministro señor Maestre, que representa-

rá además a los Ayuntamientos del Canal de Alicante.

Para esta tarde a las siete quedó citada por el ministro señor Matos la Comisión, la cual le entregará concretada la fórmula legal económica que quedó redactada en la reunión que los comisionados celebraron ayer tarde a última hora en el Senado.

La impresión comunicada desde Madrid por los representantes es francamente optimista, habiendo causado favorable efecto en el ministro de Fomento tanto el alegato del señor Maestre, que ya le había informado anteriormente del problema, como la presencia de los numerosos comisionados de los pueblos que padecen las angustias de la sed.

Del recto espíritu que anima al señor Matos y de su clara comprensión del problema es de esperar la pronta y acertada solución que corone felizmente la impropia labor hasta ahora realizada.

Información de Ejército

Se concede pensión de 600 pesetas correspondiente a la cruz de San Hermenegildo al capitán de fragata don Julio Ochoa y Latorre.

—Se concede 500 pesetas por quinquenio al coronel de Infantería don José García Aldave y Mauco; 1.100 pesetas al comandante del regimiento Cartagena don Hipólito Martínez Parra y a los capitanes de dicho cuerpo don Eloy Camino Peral y D. Antonio Gómez de Salazar.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Bullas con su familia el cura ecónomo de Santa María de Gracia don Tomás Collados.

—Después de contraer matrimonio en Calasparra se ha presentado en esta el agente de Vigilancia de tercera don Antonio Bueno Escribano.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se ha celebrado el sepelio del cadáver del catedrático de Educación Física de este Instituto de Segunda Enseñanza, don Alfredo Samper Serrant, que era muy estimado en esta ciudad.

En el cortejo fúnebre figuraban los compañeros del finado y distinguidas personas.

Descansen en paz su alma y reciba su familia nuestro sentido pésame.

En la Prisión Central

Un concierto

Atentamente invitados por el director accidental de esta Prisión don Pedro Bernal, asistimos ayer tarde al concierto que se celebró en el salón de actos de esta Prisión Central. El programa fue muy interesante y ofrecieron a los reclusos los eminentes concertistas Telmo Vela y Joaquín Fuster.

Fue una fiesta de una emoción honda, cuyo recuerdo será perdurable para cuantos asistieron.

El mágico violín de Telmo Vela y el luminoso piano de Fuster hablaron con elocuencia, que no puede alcanzar la palabra, a las almas de los penados, y las ungieron de bellas emociones. Jamás habrán encontrado estos admirados artistas un auditorio más correcto y vehemente que el de los infelices reclusos que ayer tarde con verdadera devoción escucharon las bellas obras interpretadas que después premió con los más cálidos y entusiastas aplausos que pueden halagar los oídos de unos artistas.

Digna de todo elogio y atención es la labor que el personal directivo y especialmente del director accidental señor Bernal, viene realizando en favor del recluso. Todas las manifestaciones artísticas cuanto destacado desfilan por Cartagena, merced al entusiasmo de estos señores dedicados a los penados el regalo de su arte. Recordamos en un período escaso han pasado por aquella casa, además de estos artistas cuya actuación reseñamos, el caudillo señor López Maymon y Federico García Sanchiz.

Reciban los señores Vela y Fuster nuestra felicitación por su gesto caritativo, felicitación que hacemos extensiva al director don Pedro Bernal—que mostrase deferentísimo con todos los invitados—y a todos los funcionarios.

SIGFRIDO

Cuernos y Caireles

Hoy quedaron encerradas en los chiqueros de la plaza las reses de Pérez de la Concha para la bacerrada mixta del sábado en la noche, que han de ser lidiadas por la cuadrilla cómica Manolín-Charlot, La Tonta y Su Botoceros, y el novillero valenciano Regino, nuevo en ésta.

De sobresaliente actuará nuestro paisano Triviño.

Adquiera V. el
ALTA VOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR; 13

La procesión de mañana

Mañana jueves saldrá de Santa María de Gracia a las 6 de la tarde, la solemne procesión de la Octava del Corpus. Recorrerá las calles de San Miguel, Jara, Plaza de los Tres Reyes y Aire, entrando a la Parroquia por la Puerta Calificativa.

Dará escolta a Su Divina Majestad un piquete de Infantería de Marina con la banda de músicos.

El señor Cura de esta Parroquia invita a todas las Asociaciones religiosas a este acto y ruega a los vecinos de dichas calles pongan colgaduras al paso de la procesión.

Al Sagrado Corazón de Jesús

En la parroquia titular

Con la acostumbrada solemnidad se viene celebrando en la parroquia del Corazón de Jesús la novena a su Divino Titular, viéndose muy concurridos los cultos de la mañana y de la tarde.

Los tres primeros días ha ocupado la sagrada cátedra el virtuoso Arcipreste y párroco de esta Iglesia don Pedro Gambín.

Ayer lo hizo el fervoroso y elocuente capellán del regimiento de Cartagena don José María Cases, que ha vuelto a predicar esta tarde y lo hará mañana.

Los tres días últimos predicará el muy elocuente orador sagrado don Antonio Gutiérrez Criado, teniente cura del Departamento.

Pasado mañana con motivo de la solemnidad del Sencillo Corazón y el domingo habrá misa cantada a las nueve y media con sermón por don Pedro Agullar, teniente de dicha parroquia.

El coro de niñas de la Casa de Misericordia solemniza estos hermosos cultos con la interpretación de escogidos motetes.

Como final de este solemne novenario se celebrará el domingo en la tarde procesión de Minerva con Jesús Sacramentado.

Minerva en la iglesia de la Caridad

El próximo viernes 27 para solemnizar la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús tendrán en la Iglesia de nuestra Patrona la Santísima Virgen de la Caridad los siguientes cultos:

Por la mañana, a las 8 misa de comunión con acompañamiento de Órgano. A las 10, misa solemne.

Por la tarde, a las seis y media; Expuesto Jesús Sacramentado se rezará la Estación al Santísimo Santo Rosario. Santo Dios solemne. Coronilla de desagravios y acto de consagración. Sermón que predicará don Jerús López, Cura-Rector de la misma, haciéndose a continuación solemnisma Minerva con visita de Altares en la que serán portadores del Pallo los Hermanos de la Junta de este Santo Hospital.

Dado el amor de Cartagena a la Santísima Virgen de la Caridad y al Sagrado Corazón de Jesús esperamos se ha de ver la Iglesia de Nuestra Patrona concurridísima en estos solemnes cultos.

Alba y Cambó

(Por telégrafo)

Bruselas.—Ha llegado a esta capital el ex ministro español Alba que se dirige a la finca Los Ardennes para conferenciar con Cambó.

Información de Marina

Del Departamento

Se ha presentado al Excmo. señor Capitán General, el Capitán de Fragata don Enrique Pérez Fernández Chao Comandante del cañonera «Cánovas del Castillo» y el Alférez de Navío don Francisco Rosado.

—Se dispone que a partir del próximo día primero de Julio la guardia de la Capitana General sea sustituida por fuezos de Infantería de Marina.

—Desembarca del submarino «B 6» y embarca en el «Isaac Peral» el segundo Maquinista don Manuel Gutiérrez Pérez.

—Cesa en la Estación de Submarinos de esta capital y embarca en el Dique flotante de la Base Naval de Mahón, los Operarios de Máquinas, Armando Meca y Emilio Cánovas Peñaflor.

—Desembarca del submarino «Isaac Peral» y embarca en el «B 6» el segundo Maquinista don Juan Oudrat Santaella.

—Dispone que el Médico Mayor don Francisco Genoves y los primeros don Miguel Sampol y don Juan Piteiras constituyan el tribunal médico para reconocimientos durante el próximo mes de Julio.

—Cesa en el Estado Mayor y pasa destinado a la Comisaría de Revistas del Departamento, el Auxiliar tercero de Oficinas, don Tomás Agüero, en relevo del Auxiliar primero don Carlos Nieto Segales que pasa a la Secretaría de Justicia.

—Dispone pase al Negociado de Infantería de Marina en el Estado Mayor, el Auxiliar tercero don Julio Yúfera y Más.

La Fiesta de las Espigas

Han prometido su asistencia a la anunciada solemnidad eucarística, que tendrá lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen la noche del sábado al domingo, con motivo de la tradicional fiesta de las Espigas, muchas secciones de la Adoración Nocturna de la Diócesis y de la de Orihuela.

De Murcia vendrá una importante delegación del Consejo Diocesano.

Todas las secciones, juntamente con la de Cartagena que concurrirá en pleno con sus turnos de Banderos, ostentarán sus respectivas banderas que ondearán al viento en la hermosa y solemne procesión con el Santísimo que se celebrará en la madrugada del domingo, para la bendición de la ciudad y sus campos.

Entre los elementos católicos de la ciudad reina gran animación para asociarse a los fervorosos adoradores de Jesús Sacramentado en esta solemne Vigilia, que promete revelar esplendor extraordinario.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Spor.—Hoy Noticiero Fox-La canción de París por Maurice (Chevalier y «El nuevo casero» (cómico). Mañana «Los cuatro diablos».